

北秋田市教育委員会  
平成29年6月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日 平成29年6月29日(木)
2. 招集場所 旧北秋田市中心公民館2階 式場
3. 開会及び閉会 開会：午後1時 閉会：午後2時45分
4. 出席委員 教育長：佐藤 昭洋 委員：永井 高道  
委員：佐藤 正俊 委員：吉田 美樹  
委員：小林 真
5. 欠席委員 なし
6. 出席職員 教育次長：松橋 久司 総務課長：金澤 聡志  
学校教育課長：佐々木 馨 生涯学習課長：宮腰 正樹  
スポーツ振興課長：水木 正範  
総務課総務係長(書記)：畠山 久子
7. 傍聴者 なし
8. 報告事項 **【教育長報告】**  
(1) 教育長動静  
(2) 北秋田市議会6月定例会報告(教育委員会関係)  
**【各課長所管報告】**  
・6月の行事報告、7月の行事計画
9. 附議案件 (1) 議案第22号 北秋田市地域学校協働活動推進事業実施要綱  
の制定について  
(2) 議案第23号 北秋田市スポーツ大会出場費補助金交付要綱  
の一部を改正する要綱の制定について

## 10. 会議録

佐藤教育長	<p>ただいまから、平成29年6月定例教育委員会を開会します。</p> <p>はじめに署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は永井委員にお願いします。</p>
永井委員	はい。
佐藤教育長	<p>次の、2番「5月定例教育委員会及び第1回総合教育会議の会議録の承認」です。事前に事務局より配布されている2つの会議録の内容に訂正等があればお願いします。先に、5月定例会から、ありませんか。</p>
全委員	なし。
佐藤教育長	では第1回総合教育会議はどうか。
全委員	なし。
佐藤教育長	<p>では訂正等がないようですので、会議録については承認とさせていただきます。</p> <p>続いて、3番「諸報告」です。私、教育長から動静報告と、6月15日から27日までの会期で開催された北秋田市議会6月定例会について報告する。最初に動静から報告する。</p> <p>5月24日 5月定例会、総合教育会議、市図書館協議会。25日 秋田県市町村教育委員会委員長・教育長会議。26日 定例部長会議。市校長会経営研究会で具体的に取り組みをお願いしてきた。市文化財保護審議会、公民館運営審議会、公民館長会議。29日 社会教育委員の会議、生涯学習奨励員協議会における委員の任命。高鷹大学開講式、北秋田地域振興局との意見交換会。30日 小・中学校長評価面談。学校長が学校経営に向けて立てた目標と、そのための取り組みと成果を評価してもらっている。そのための面談である。31日 チャレンジデー。内容はスポーツ振興課から報告する。</p> <p>秋田県市町村教育委員会定期総会、都市教育委員会教育長協議会。6月1日 市奨学資金貸付審査会。教育支援委員会、これは広く各学校から出てもらって、今後の教育支援体制について話し合った。3日 大阿仁小運動会。スポーツフェスタともいって、学校だけでなく地域の方々も入って計画して、参加種目もある。昔のさなぶり運動会のようなもの。懇親会でいろいろな話があった中で統廃合の話が保護者の中からあった。改めて統廃合に向けた話し合いについては、教育委員会としてきちんと行っていきたい。夏休み明け</p>

<p>佐藤教育長</p>	<p>に。4日 北秋田小・中学校陸上競技会。大館市の長根山陸上競技場が改修中であり、郡市大会は鷹巣が使われる。ふるさと踊りと餅っこまつり。鷹巣小学校と鷹巣中学校からも出演があつてよかった。6日から北教育事務所長の学校訪問が始まり、私と学校教育課長が同行した。今回は市内15校中8校を回っている。7日 国立まとび実行委員会打合会。国立市との交流事業で、これまでの合川中学校とのまとび交流事業は昨年度で終了し、今年は国立市と太鼓の交流で進めていたが、国立市のまとびの実行委員会のメンバーが来て、ぜひ、国立市が行うまとびについて、まとびの文字の設定を手伝って頂きたいと強い要請があつた。後から生涯学習課長から説明があるが6月議会で予算を計上していて、多少参加人数を増やして交流することにしている。11日 根子番楽の特別公開には多くの方々に来ていた。地域学校協働本部協議会総会。あとで議案で要綱をお諮りするもので、当日は案の段階であつたが、いよいよ動き出した。中学校区ごとの地域で、地域と家庭と学校で一緒になって地域を活性化する取り組みをしていこうとするもの。一回目の今回は、何か地域と学校が協働して出来ることはないかななどの話し合いが行われた。14日 リフレッシュ学園で、翌日のいかだ下りの激励。大学生のボランティアも参加して順調に行われた。15日 北秋田市議会6月定例会開会。16日 前田小の学校訪問では東京フィル交響楽団80名によるすばらしい演奏を聞いてきた。沢山の子ども達に聞かせたかった。23日 東北総体（ミニ国体）実行委員会。北秋田市でフェンシングの東北大会が開催される。24日 県民体育大会軟式野球競技。12チームが参加した。26日 社会を明るくする運動北秋田市推進委員会。27日 青少年北秋田市民会議総会。五十嵐経（おさむ）先生に大変良い講演をしていただいた。以上、私の動静報告である。</p> <p>次に、2番 6月議会定例会の教育委員会に関する報告について。（1）議案関係は、5番のその他（1）補正予算において各所管課長より報告する。（2）請願・陳情関係については、教職員組合から毎年提出されていて、義務教育費負担割合を国より半分出してもらいたいというもの。（3）一般質問については、登壇議員12名の内6名の議員の方より教育委員会関係の質問を受けた。内容は別紙一般質問答弁書のとおりである。（4）常任委員会での質問等については、補正予算に関係して各所管課長より報告する。今回、私も初めての定例議会ということで挨拶をしていて、その原稿を資料として委員の皆様にお届けしているのでご覧頂きたい。</p> <p>それでは、ただいまの報告について質問や意見などはございませんか。</p> <p>特になければ、次に（2）各課所管事項の報告。はじめに総務課長からお願います。</p>
--------------	--

金澤総務課長	<p>&lt;行事報告&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6月1日 北秋田市奨学資金貸付審査会。</li> </ul> <p>&lt;行事計画&gt;</p> <p>資料のとおり。</p> <p>リフレッシュ学園について。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・利用状況 学園生10名、教育留学生2名 留学生のうち小学生1名は終了したため中学生1名だけになった。</li> <li>・活動内容 6月15、16日の日程で「いかだで川くだり」を実施。 16日は雨天のため縄文館を見学した。 園生9名と大学生ボランティア6名が参加している。</li> </ul> <p>その他、「秋田で学ぼう！教育留学推進事業」のテレビ放送では、再放送になるが6月23日にBS朝日の「日本のチカラ」で「秋田で学ぼう～教育留学200日の記録～」が放送され、昨年度の合川小学校への教育留学生の様子が紹介された。</p>
佐藤教育長	<p>ただいまの報告について、意見などありませんか。</p>
佐藤委員	<p>付け加えになるが、放送があってもなく、移住・定住の移住ということで沖縄県から市の総合政策課に連絡が入っているはず。</p>
金澤総務課長	<p>今日連絡があって、7月4日か5日のどちらかに来たいと。</p>
佐藤委員	<p>保護者がまず見に来るとのこと。放送の内容がとても良かったらしくて、沖縄県で見ていて、ぜひ秋田で学ばせたいし母子家庭だが移住したいという気持ちのようだ。私達もどのように迎えたらいいか、道筋がわからない。職業に就けるまでどのようにしたらいいのかわからない。鹿角市ではもう始まっているが、移住してからの交通の便、必要になる車に関わる費用など、いろいろな問題があるようだ。住宅、就職の件もあるだろう。その方は介護士の免許があるようだ。いずれ、少しずつ成果が見えつつある。第1号なので大事にしなければならないのではと思っている。リフレッシュ学園の方とも関係があるのでやりとりしている最中のようなものである。電話がはいったばかり。</p>
永井委員	<p>秋田放送 ABS で同じ番組の放送があった。この前、そういうふうなものの有識者会議で高い評価を受けると同時に、秋田の優れた学習学力の実態を具体的にわかればもっと良い番組であったし、もっと秋田県をPRできたという記事が昨日か今日の魁新聞に載っていた。</p>
佐藤教育長	<p>実は、その会議の関係者の方から電話が来ていて、その会議でこのことについて聞かれた。ABS の職員はその後の事をわからないらしく、電話の中</p>

佐藤教育長	で、この留学生が冬休みもまた短期で来たいと話しているということを伝えたら、もう少し早く知っていれば皆の前で言えたのに、と言われた。
佐藤委員	非常に喜ばしいことである。
佐藤教育長	ほかに質問等ないでしょうか。それでは次に、学校教育課からお願いします。
佐々木学校教育課長	<p>&lt;行事報告&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6月6, 7, 9, 22日 北教育事務所長訪問</li> <li>・6月14～29日 教科書展示会</li> </ul> <p>&lt;行事計画&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・7月21日 1学期終業式</li> <li>・7月23日 夏季休業（～8月24日）</li> <li>・7月31日 職場体験（～8月4日）</li> </ul> <p>&lt;児童・生徒数&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6月1日現在 5月と変動無し</li> </ul> <p>&lt;栄光&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・資料のとおり。</li> </ul> <p>&lt;その他&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・オーストラリアより阿仁合小学校へ体験入学者 1名</li> <li>・チェコより鷹巣小学校へ体験入学者 2名</li> </ul>
佐藤教育長	ただいまの報告について、質問等ありますか。
佐藤教育長	では、ここから個人の内容についての報告となりますので、秘密会とします。よろしいか。
全委員	はい。  (秘密会)
佐藤教育長	ほかに質問や意見などはございませんか。特になければ、生涯学習課から報告をお願いします。

宮腰生涯学習課長	<p>はじめに、6月18日に伊勢堂岱遺跡でクマが目撃された事を報告する。緊急に遺跡を閉鎖し現在も閉鎖中である。6月24日に檻を設置し、来週には爆音機をもう1基設置し安全確保でき次第、公開したい。電気柵の設置も予定していて、今後も安全確保に努めていく。</p> <p>&lt;行事報告&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6月12日 北秋田市地域学校協働本部推進事業連絡協議会</li> <li>・6月23日 未来まで桜を残そうプロジェクト</li> <li>・6月10、20日 北秋田市民謡祭打合せ</li> <li>・6月17日 放送大学秋田学習センター連携センター</li> </ul> <p>&lt;行事計画&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・7月21日 防災キャンプ</li> <li>・7月22～24日 国立市×北秋田市子ども交流事業</li> <li>・7月13、14日 全国史跡整備市町村協議会東北地区協議会総会・研修会</li> </ul>
佐藤教育長	<p>ただいまの報告について質問や意見などはございませんか。特になければ、スポーツ振興課から報告をお願いします。</p>
水木スポーツ振興課長	<p>5月31日に実施したチャレンジデーの参加者数について。市内25箇所に設置した回収箱への応募者数は20,065名。参加比率は市人口の60.04%となる。市外の方にも65名参加して頂いた。参加申込をもとに行った、対戦相手茨城県行方市特産品抽選会では、行方市から贈られた97個の特産品の当選者が、教育長教育次長の抽選により決まっている。</p> <p>&lt;行事報告&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6月10、11日 第60回秋田県スポーツ推進委員研究大会</li> <li>・6月17、18日 大北中学校総体 各競技</li> <li>・6月25日 秋田県女性スポーツ推進委員交流のつどい</li> <li>・6月22日 第44回東北総合体育大会フェンシング大会実行委員会</li> </ul> <p>&lt;行事計画&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・7月7、8日 東北地区スポーツ推進委員研修会</li> </ul>
佐藤教育長	<p>ただいまの報告について質問や意見などはございませんか。</p>
佐藤教育長	<p>議会の中でチャレンジデーで文化交流をと要望、質問を受けた。昨年からは品物の交流を始めたばかりであるが、相手の市と特産品を知るとか、こうした形で交流を続けていくと回答している。</p>

小林委員	北秋田市からは何を贈っているか。
水木スポーツ振興課長	昨年と同様に、白神フルーツにんにく、ししとうチョコ、比内地鶏カレー、スープ、ご飯の素、清酒など。昨年大変好評だったバター餅は、暑い時期は極端に賞味期間が短くなるため贈るのを見合わせた。北秋田市からは92品である。
佐藤教育長	北鷹高校で開発したししとうカレーも贈っている。  ほかに質問や意見などはございませんか。なければ、次第4番 案件に入ります。(1) 議案第22号「北秋田市地域学校協働活動推進事業実施要綱の制定について」説明をお願いします。
宮腰生涯学習課長	<議案説明>
佐藤教育長	ただいまの提案について、質問や意見などございませんか。  一回目の会議をやっていて、私も参加して中学校区毎の話合いの様子を見ていると、中学校区によって温度差がある。例えば、合川地区は小、中のほか、保育園も交えて何かやっという、川辺に何か作ってやろうとか、話が先へ先へと進んでいた。反面、学区によっては、現在やっていることをよしとしているところから抜けられなくて、アイデアをまとめていく必要があるのではないかと感じた。世帯が大きいのも一つの原因かもしれない。話合いの温度差があったという感想をもった。このあと2回目をやるまでに今回提案したのは、10月の来年度予算編成までに来年度以降の活動を考えてほしいということ。学区毎にやりたい活動を、機会を見つけて話し合って、来年度の予算措置を考える予算編成時期までに相談をしてほしいとした。
宮腰生涯学習課長	予算措置のあと、本格的な活動は来年度からと予想している。今年は家庭教育支援チーム員を委嘱して研修に力を入れて、来年度から活動が本格化していく。
佐藤教育長	家庭教育支援チーム員は何人か。
宮腰生涯学習課長	今年は8名に委嘱する。
佐藤教育長	おそらく、8月10日に県生涯学習事業の県北地区会議がある。地域協働の視点で話合いがされていく。国では、コミュニティスクールを作れと努力

佐藤教育長	<p>義務を示している。秋田県では、由利本荘市、男鹿市は全て、能代は1校、八峰町2、3校、大館は1校という状況で、国としては秋田県でもっと増やして欲しいというところである。山口県は県全部がやっている。コミュニティスクールにすれば何か良くなるのかというと、地域からの声があがって作ればうまくいくだろうが、行政主導で作ったところもあるが、うまく機能するかどうか。この事業を通しながら、そういった形が望まれるとすれば、この地域学校協働活動推進事業を一つの大きな柱として、地域活性化に引っ張っていければと思っている。今回の要綱制定についてよろしく願いたい。</p> <p>ほかに質問、意見等ございませんか。無いようなので、議案第22号は「承認」とさせていただきます。承認ということを確認させていただいたということによろしいでしょうか。</p>
全委員	承認。
佐藤教育長	<p>続いて(2)議案第23号「北秋田市スポーツ大会出場費補助金交付要綱の一部を改正する要綱の制定について」説明をお願いします。</p>
水木スポーツ振興課長	<p>&lt;議案説明&gt;</p> <p>昨年度、スポーツ少年団補助金交付額は144万円。今回の要綱による計算になると107万円になる。大人も含めた上限額3分の2の設定の差によるもの。昨年は28団体に交付し、あくまでもスポーツ少年団に限っていたが、今回の要綱による見込みでは、水泳、フェンシング、バドミントン、剣道、スキーの各協会も見込まれる。</p>
佐藤教育長	<p>ただいまの提案について、質問や意見などございませんか。</p> <p>中学校のサッカーもありますね。</p>
水木スポーツ振興課長	<p>そうです。サッカーは部活でないので対象になる。部活以外のスポーツ競技に関しては対象になる。エルキッカーズの小学校の部、中学校の部が活躍しているが、もう少しすると全県大会に出られるレベルになると思う。</p>
佐藤教育長	<p>この要綱については、昨年度定めて頂いてこの4月から運用予定であったが、体育協会にお示したところ我々が把握できていなかった事実があったため、子ども達にもっと平等に使わせるために手直しした方が良いのではないかということから提案するものである。幸いにして現在運用対象がなかったため、運用される前に修正したいもの。本来であれば、しっかり機会を設け</p>

佐藤教育長	<p>て提案すれば良かったが今回逆になったが、この形で提案させて頂きたいというスポーツ振興課の考えである。</p> <p>ほかに質問、意見等ございませんか。ちなみに、今年度予算はいくらか。</p>
水木スポーツ振興課長	<p>180万円です。</p>
佐藤教育長	<p>まだ申請はあがっていないけれども、対象団体はあるか。</p>
水木スポーツ振興課長	<p>野球がある。合川と綴子が全県大会に行ってきたのでまもなく申請があると思われる。あとは青鷹（せいよう）チーム、南小と中央の合同チームが全国小学生大会全県大会に出ることが決まっているので出場後申請あると思われる。あとは柔道の全県大会が一発全県で東北大会があるので申請があると思われる。</p>
佐藤教育長	<p>これほど手厚く予算を持っているところは県内でも稀だと思う。</p> <p>息子が秋田市でスポ少の野球をやっていたが全部実費だった。市から一切なかった。</p> <p>ほかに質問、意見等ございませんか。無いようなので、議案第23号は「承認」とさせていただいてよろしく願いいたします。</p> <p>続きまして、その他。（1）平成29年度北秋田市一般会計補正予算（第2号）について事務局より報告願います。</p>
金澤総務課長	<p>&lt;補正予算説明&gt;</p>
宮腰生涯学習課長	<p>&lt;補正予算説明&gt;</p>
佐藤教育長	<p>ただいまの補正予算の説明について、質問等ございませんか。</p> <p>無いようですので次の項目に移ります。（2）次回の定例教育委員会の開催について、事務局より提示願います。</p>
畠山総務係長	<p>次回の定例教育委員会は、当初予定していた7月27日木曜日の日程だが、7月28日金曜日を予定したい。学校教育課長から7月行事予定で報告がありましたように、まだ正式に案内はないが、同日教育委員の皆様は教科書採択協議会の案内が届くこともあり、この日にあわせて7月定例会の開催を変更したい。皆様のご出席をよろしく願いいたします。</p>

小林委員	私は手術があるため欠席である。
佐藤教育長	吉田委員はどうか。
吉田委員	なんとか大丈夫です。
永井委員	私はいつでも。
佐藤委員	出席です。
佐藤教育長	では、小林委員の欠席ということで。申し訳ございません。 それでは、7月28日は午後1時から、旧中央公民館式場にて開催し、今日と同じように、教科書採択協議会に田代で4時から出席するというようお願いする。 次、(3)その他は何かあるか。
金澤総務課長	7月14日開催「平成29年度東北六州市町村教育委員会連合会教育委員・教育長研修会」への出発について連絡する。佐藤教育長、永井委員と私は午前7時に旧中央公民館を出発して7時15分に吉田委員と合流、7時30分佐藤委員と合流する案でよろしいでしょうか。
永井委員・佐藤委員・吉田委員	はい。
佐藤教育長	ほかにありますか。
佐々木学校教育課長	今日はこの後、皆様と3時半から出発して田代の教科書採択協議会に向かう。よろしくお願ひします。
佐藤教育長	ほかにありますか。
宮腰生涯学習課長	秋田県議会の動きについて報告する。7月12日午後に秋田県議会議員産業観光委員会が伊勢堂岱遺跡を見学に来る。それから、7月21日午後に、県議会の縄文遺跡群世界遺産登録議員連盟の方々が伊勢堂岱遺跡を見学する。
宮腰生涯学習課長	市議会では、一昨日6月27日に「『伊勢堂岱遺跡』世界遺産登録推進議員連盟」が立ち上げとなったので報告する。

佐藤教育長	何か特別、議員連盟と教育委員会の関わりは。
宮腰生涯学習課長	具体なところはまだない。
佐藤委員	伊勢堂岱近くの古い橋は、いつ撤去するのか。
宮腰生涯学習課長	6月に入ってまもなく業者と工事契約が終わって、来年の3月までの工期で行う。工程表はあるが、実際の撤去がいつかは今は不明である。
佐藤委員	議員の視察とか他から見に来る日にちが決まっているのであれば、他から来た人達がきれいな橋が出来て良いなあと思って見たときに、隣に崩れそうな橋があるので、せっかく見に来てくださった人達のために、できれば綺麗な所を見せたい。
宮腰生涯学習課長	往来に影響はないが、見栄えが悪いので早めの撤去をお願いしていく。
佐藤教育長	工事しているとクマは寄ってこない。
永井委員	見栄えのためをお願いする。
小林委員	統廃合で空き家になった学校の体育館は今どうなっているのか。
松橋教育次長	そのまま残している。こちらの方としては解体の方向でいるが、財政の方で予算がないので、
小林委員	フェイスブック、ネットで北秋田市の人達のネットワークがあるが、その中で出ていた。避難所のようなもので残して欲しいと書き込みがあった。それも良い話だと思った。
松橋教育次長	避難所は必要だが、一番の問題は耐震で、民間にも貸出できない状況である。避難所として利用するとなると耐震化工事が必要になる。特に鷹巣西小学校体育館はスポーツ団体からも利用したい話があるが、そういった事情があって貸出できないでいる。
佐藤委員	合川東小の体育館は貸し出ししている。
松橋教育次長	あれは耐震工事をしている。

佐藤委員	根子小学校について、おそらく山田議員から今後の根子番楽の伝承活動についても関わると思うが、根子の体育館の耐震は。
松橋教育次長	必要かどうかの検査を行っていない。
佐藤委員	あそこは番楽伝承館になっているので、活用として大変勝手が良くて、古くはなつたが良い物を残してくれた。
小林委員	解体するのと耐震化するのとでは予算が全然違うのか。
松橋教育次長	大体同じ。解体するところもいっぱいある。合川高校は18年に統合が決まり、解体見積を出してもらったら一億九千万くらいだった。今おそらく二億位と思う。財政からは、建てるのには二億かけても、壊すのに二億はどうかということ。
佐藤教育長	利活用も出来ないという地団駄を踏まなくてはいけない状況である。何かその他あるか。
金澤総務課長	7月5日午後に群馬県渋川市議会がリフレッシュ学園の視察の連絡がある。7月19日には東京都杉並区議員も視察に来るので報告する。先進地視察ということで注目が高い。19日は終業式が終わっているが、構わないから建物だけでも見たいとのことである。
永井委員	テレビの影響もある。
佐藤教育長	5日、19日とも私に対応する。
松橋教育次長	今年北秋田市に市外の議会で視察に来るのがリフレッシュ学園だけ。
佐藤委員	草刈りもしないといけない。
永井委員	環境整備も非常に苦しい。
佐藤教育長	それでは、本日の会議に予定されていた項目は全て終了です。以上を持ちまして6月の定例教育委員会を閉会します。

(午後2時45分 閉会)